

29. August 2023

## Offizieller Spatenstich für Glasfaserausbau Gemeinde Drei Gleichen - Thüringer Netkom investiert im Landkreis Gotha

Gemeinde Drei Gleichen sowie Schwabhausen bekommen Glasfaserdirektanschlüsse – Thüringer Netkom erschließt rund 4.200 Haushalte mit leistungsstarker Breitbandkommunikation

**Cobstädt.** (29.8.23) Im östlichen Landkreis Gotha hat die Thüringer Netkom mit den Arbeiten zur umfassenden Glasfasererschließung begonnen. Mit dem symbolischen Spatenstich startete heute offiziell in Cobstädt (Lkr. Gotha) die Bauphase für die Erschließung für sieben Orte der Gemeinde Drei Gleichen und der Gemeinde Schwabhausen. Die weiteren Baustarts folgen in dichtem Abstand bis Mitte September – in Schwabhausen war bereits gestern ein erster Spatenstich gesetzt worden.

Die Thüringer Netkom investiert ca. 13 Mio. Euro für das Gesamtvorhaben; der Ausbau erfolgt hierbei ausdrücklich eigenwirtschaftlich, es müssen also keinerlei Fördermittel in Anspruch genommen werden. Konkret erschlossen werden Cobstädt, Grabsleben, Großbrettbach, Günthersleben, Mühlberg, Wandersleben und die Einzelgemeinde Schwabhausen. Es folgen wenig später die Orte Seebergen und Wechmar.

Für den Anschluss der insgesamt rund 4.200 Haushalte ist die Verlegung von 130 Kilometern Glasfaserleitungen erforderlich. Die Thüringer Netkom hatte die Orte Cobstädt, Grabsleben, Mühlberg und Wandersleben bereits in einer ersten Ausbauintiative zwischen 2009 und 2016 mit DSL versorgt, jetzt erfolgt die Glasfaserdirekterschließung für Bandbreiten bis zu einem Gigabit/sec.

c.o.

**TEAG Thüringer Energie AG**  
**Hauptverwaltung**  
Kommunikation/Presse  
Schwerborner Straße 30  
99087 Erfurt  
www.teag.de

Rückfragen bitte an:

Martin Schreiber  
T 0361-652-24 69  
F 0361-652-34 79

presse@teag.de

Alle neuen Anschlüsse sind dabei immer als Glasfaserverbindungen direkt in die Gebäude und Wohnungen gelegt.

Die TNK hatte den Zuschlag für ihr Netzausbaukonzept im Bereich der Gemeinde Drei Gleichen nach einer Ausschreibungsrunde mit sechs weiteren Ausbauinteressenten bekommen. Der Gemeinderat entschied sich nach eingehender Prüfung der Konzepte für den umfassenden Ausbauvorschlag des TEAG-Tochterunternehmens TNK.

### **Hintergrund Thüringer Netkom:**

Die Thüringer Netkom GmbH ist der Telekommunikationsdienstleister der TEAG Thüringer Energie AG. Das inzwischen in Erfurt ansässige Unternehmen verfügt über ein hochmodernes Glasfasernetz von über 6.600 Kilometern Länge mit mehr als 200.000 Faserkilometern. Damit betreibt die Thüringer Netkom nach der Deutschen Telekom das zweitgrößte Festnetz in Thüringen. Genutzt wird dieses leistungsfähige Netz nicht nur zur Überwachung und Steuerung des Thüringer Strom- und Erdgasnetzes, sondern auch zur schnellen Datenübertragung – etwa für große Internet-Anbieter oder auch Thüringer Universitäten und Wirtschaftsunternehmen. Zudem ist das Unternehmen verstärkt im Privat- und Endkundenbereich aktiv, und bietet dort Breitbandanschlüsse mit bis zu einem Gigabit pro Sekunde an.